
Q12．今後、休校となった場合、対応してほしいこと(授業、ホームルーム、班活、生徒会活動など)は何ですか。(自
由記述)  
○ 同時双方向性に関する意見（約 65） 
・Zoom などを使って先生やクラスメイトの顔や声を聞きながら授業を受けられるとモチベーションが保ちやす
いのかなと思います。 

・朝の出席確認は zoom等で行ってほしい。 
・一方通行の学習ではなく双方のやり取りが含まれた学習があるとありがたい。 
・学校で授業を受けるように時間割通りにオンライン授業を行ってほしい。1 日パソコンの前に座ることは慣れ
ていないと思うので午前中 2時間、午後 2 時間というように行い、一週間、平日 5 日間、規則正しい生活が送
れるようにしてほしい。 

・大学のように、全ての授業をオンラインで、授業時間も通常通りに行う事が可能になれば良いと思います。 
 
○ 受験指導、コミュニケーションやホームルームに関する意見（約 54） 
・ホームルーム等で、学校と学習に意識を向けさせる 
・先生と直接話す機会を設けて、相談しやすい環境を作ってほしいです。 
・まず授業。同級生との関わりに加え、上級生との関わりを持つ方法が何か工夫できない物でしょうか。 
・生徒同士が交流できるような機会がありましたら、より良い学習経験ができるではないかと思っています。一
人黙々とパソコンの前で勉強するのはとても孤独そうでしたからです。 

・一人一人との担任の先生との面談をオンライン上で対応して頂けるとありがたいです。休校期間中、先生や友
達と話す機会も無いように見えましたので、心配になりました。 

・コロナに絡む入試動向についての情報を、出来るだけ早く提供してほしい。 
・こまめに進路の情報を発信していただきたいです。奨学金申請について、昨年は説明会があったとお聞きしま
したが本年度は用紙が配布されただけだったので困ることがありました。 

 
○ 班活に関する意見（約 19） 
・状況によるが、班活が分散的にでも出来る環境を作ってほしい。学習は色々な方法で家庭でも出来るが、班活
は難しい。 

 
○ 教師への質問や授業、保護者への連絡に関する意見（約 99） 
・学習において必要な時に気軽に質問ができる環境を希望。メールやチャットなど。即時回答でなくてもよいの
で、質問の受付時間にも制限がない方がよい。そうすることで、個人ペースでの学習がより深まめられると思
うから。 

・学習を進める上でのアドバイスを受けたい時、相談しやすい環境を作って下さい。 
・学習進路の状況のチェックをこまめにして欲しい。 
・授業数を確実に履修しているか、課題の進捗度などの確認 
・生活習慣を保つために毎日配信する時間割を作って必ず授業を受けなければならない体制でないと自分では組
み立てられない生徒にとっては辛いです。 

・授業を配信して下さるときの番組表のようなものがあると落ちなく受講できるかと思います。 
・リモート学習の補習をお願いしたい。 
・授業中もしくは授業後に、理解度テスト実施し、すぐ提出させるようにしてほしい。 
・Googleclassroom での動画配信は、学習に関してだけでなく、校長先生のお話など学校とつながっていること
を感じられてうれしそうでしたので、続けてもらいたいです。 



・課題を計画通りに進められているか、本人だけでは無く、学校からももっと積極的に指導して頂きたい。 
・授業を双方向で、行った学校もあるようですが、今回のようにビデオ形式だと、再生したりして、わからない
所を確認したり、板書も自分のペースででき、先生の話をじっくり聞くことができたようなので、授業を再生
できる機能は、残しておいて欲しいと思います。うちの場合は、双方向よりも、ビデオ形式の方が、時間を自
分なりにカスタマイズできるので、あっていたように感じました。 

・オンライン授業でどのように理解度を確認しているか、保護者は不明です。確認の小テストやレポートをメー
ルなどで小まめに提出するシステムがあるとよいと思います。 

・課題がきちんと提出されているか？必ずチェックして頂きたいです。自己責任の部分もありますが、提出ない
場合は声がけして頂きたいです。 

・保護者にも、もう少し詳細をメールしていただきたいです。 
 
○ その他 
・Chrome Book を貸し出していただいて授業が出来ればと思います。スマホだと体調面に不安があります。 
・先日の休校期間中と同じく、健康チェック、オンライン授業をお願いしたいです。 運動不足になるので、出
来れば体操など体を動かす事を取り入れてもらえばありがたいです。 

・長時間同じ姿勢で画面を見てるのがキツイようでした。何か対策があると助かります。 
・前回の流行第一派と同じ、もしくはそれ以上の流行になってしまった時の班活の自粛（自主練）など、さらに
厳しく制限してほしいです。 

・我が家は上の大学生が完全 web授業で家の PCを独占していたため、高校生はスマホで対応せざるを得なかっ
た。再度休校となった時はタブレットかノート PC を購入する予定だが、高校の方で貸与するなどのお考えは
ありますか？ 

・休校期間を必要最小限に留めると共に、当該期間中においても、通学の機会(分散、短時間等により)を設定し
てほしい。 

 
Q13．その他、感じたことや伝えたいことを自由に記述して下さい。 
・休校期間中のオンライン学習をすすめていただき感謝しております。各教科、先生方によってそれぞれ工夫さ
れていて、子どもも試行錯誤しながら取り組んでいて、とても頼もしく感じました。今回の取り組みをとおし
て、単に各単元の内容理解だけでなく、新しい学び方に必要なスキルや自身の考え方や行動が大切であること
を学べたのではないでしょうか。最初は緊張していたようですが、あっという間に慣れてしまいました。子ど
もの適応力の高さを感じました。是非、様々な試みをお願いいたします。 

・今後もオンラインを活用してほしい 
・宿題が配信される曜日やタイミングが決まっていると学習予定を立てやすいと思う 
・宿題の締切日の提示や質問方法など統一した方が良い 
・わが家だけだと思いますが、課題に関してはどんな課題がどのくらいの量で出ているのか、どんなサポートが
されているのか親にはには全くわかりませんでした。アンケートされても逆に難しかったです。 

・今後コロナが落ち着くとは思えず、３年生の受験はもちろん、新入生も大変なのはわかります。ただ現在２年
生の娘は、1番仲間と団結できる行事や研修旅行の中止、班活の抑制などにより高校生活のモチベーションが 
本当に下がっています。来年もどうなるかわかりません。どうか２年生の気持にも寄り添って欲しいと思いま
す。 

・7/11土曜セミナーで、Google meetが時間内に繋がりませんでした。子供一人で在宅時は、アクシデント対応
が難しいので、事前に学校で練習させて頂きたいです。 

 



・gmailは生徒が主体で学校とやりとりしていた。gmail以外には、保護者が学校からの連絡を受けるのは、きず
なネット。学年、クラスの連絡などもたまにでよいので、きずなネットでいただけるとありがたい。学校HP
では発信がたくさんあり、参考になった。 

・Gメールでの健康チェック、classroom等あることは知っていましたが、保護者が内容まで知らず それが役に
立っていたのかよくわかりません。課題の量も本人しか把握していないので 休校中の学習として ちょうど良
かったのかもわかりません。長高生ですから 任せておいてもいいのかと思いましたが、子どもと学校とのや
りとりを保護者も確認できるようなシステムがあったら安心できたかと思いました。 

・on-line授業は、分かりやすかったようです。質問が出来ない（やり方が分からない）所が、困った所です。 
・Wi-Fi環境について、家庭のリソースを使用するのはいかがなものか。通信料を無料にするなど、県・国に働
きかけてほしい。 

・Zoomを活用するなど、クラスメイトの顔が見れる時間が持てるとよい。    仕方のないことだが、いくつか
の行事がつぶれてしまったことが、誠に残念。そうした中でも、縮小版ながらも文化祭は敢行したとのことで、
生徒のみなさん立派だと思う。今後に繋げてほしい。 

・いち早いオンラインでの授業ありがとうございました。入学したばかりで、休校になりましたが、授業の遅れ
の心配はしなくてすみました。自粛期間で私も家に居ることが多かったことや、リビングで学習していること
もあり、オンラインの授業を何度か、見る機会がありました。いろいろと工夫されている動画、忙しい中での
先生方の御努力に感謝します。 

・オンラインの授業準備にはかなりの時間と労力が必要であったかと思います。さらに、配信される動画のクオ
リティーがどんどんアップしていたようで、先生方の熱意を感じました。ありがとうございました。 

・オンライン授業も多すぎると、体調不良の原因になることが今回わかりました。我が家のプリンターの調子に
より、課題の印刷に難航することもありました。 

・クラス替えもあり、学習以外のつながりが、減ってしまう事が心配です。高校生活が、先生や友人と共有出来
たと感じられるよう、金鵄祭はありましたが、学習以外でのつながりを感じられる時間を許されるなら設けて
頂けたらと思います。また、今一度、感染対策が必要なのかを無症状が故に、理解不足な世代にご指導頂けた
らと思います。 

・スマホ使用時間が非常に長くなっていました。ある程度自主的に任せていましたが、本人は気に留めていない
様子で自覚がありませんでした。今後、休校が前回と同じように続いた場合、どう向き合えば良いか悩んでい
ます。 

・せっかく先生方が苦労して配信してくださっても、ICTを上手に活用するどころか、朝の健康チェックをやっ
てしまえば、あとは寝ているかスマホでゲームをしているだけ。ただの長期休暇と勘違いしているかのような
ダラダラした生活で、本人に受験生という自覚もなく、親が何か言っても素直に聞く年頃でもなく…大変でし
た。 

・やはり、学校生活が普通に戻ったことで子どもにも元気と笑顔が戻ってきたと感じています。勉強は勿論のこ
と、いかに先生方やお友達との通常の生活が大切なのか改めて感じています。スマホとの付き合い方、課題で
すがもうなくてはならないツールとなっていますのでどう使うかを考えられる力をつけてほしいと思います。
学校としてもSNSに頼り切らない方法(昔ながらのプリント提出)も続けてほしいと思います。 

・一年生であり、宿題の多さにパニックになっていました。先生からお電話をいただき落ち着きました。適度な
課題の提供と先生によるフォローをお願いします。 

・英検など検定で密になり受験者が諦めたというニュースも聞かれます。限られた受験期間で大学受験に向けて
資格取得を計画的に行いたいところですが、他の本会場などで他者との接触をする事に今の現状抵抗を感じま
す。長野西中学校では、外部の方の校内利用に感染不安から会場を辞退したという話も聞きました。長野高校
生だけで校内で受験する事をご検討いただけないでしょうか？ 



・各教科の先生方で情報共有をお願いしたいです。ある教科の課題が多すぎてやってもやっても追いつかず、そ
の教科の課題にかかりきりになってしまい他の教科まで手が回らなくなってしまいました。課題の量や進度な
ど歩調を合わせて指導していただきたいです。 

・学校が再開出来たときに、本人が｢やっぱり対面での授業は違う❗�良かった❗�｣と、呟いていたのが印象的だ
った。子ども自身が、対面とオンラインの違いをしみじみ実感したのだと思う。 

・学校内から感染者が出た場合に取るべき行動を明確にしておいて欲しい。 
・学校生活がなく、先生、友達と会えない中で、課題だけが出され、学習に向かう子供が非常に孤独な印象で切
ない気持ちになりました。 

・学習としてネットを使用し、そのままゲームやSNSへ長時間継続している姿が頻繁にありました。学校が再開
してもスマホの使用時間が増えたままで、学習の型ができずにいる事が課題です。 

・学習は問題なし。学校の対応はすごいと思いました。ホームルームみたいなみんなが顔を合わせて5分だけで
も連絡事項を伝えるような機会があるといいなと思いました。 

・自宅学習でモチベーションを保つのに苦しかった。自習室の環境を整えて欲しい。 
・休校を機に、学校からの動画配信を視聴する以外にも、スマホに触っている時間が明らかに多くなってしまっ
た。休校が明けた現在もその習慣が染み付いてしまっていて困っている。 

・休校期間中、もう少し担任の先生との 面談の回数が多くてもよかったのではと思いました。 
・休校期間中、初めは緊張感を持って学習に取り組めていたように感じますが、休校が長くなればなるほど、子
どもの リズムが崩れてしまいました。途中で登校日や担任の先生からの何らかの確認…等が定期的にあると
良いと思います。 

・休校期間中の課題がかなり多いようでした。もちろんしっかり取り組めて問題ない生徒さんも多いと思います
が、各教科の先生方がそれぞれに課題を出されるので、あまりに多すぎて途中から追いついて行けずやる気が
なくなり全く課題を提出しないという状況だったようです。例えば提出必須課題とプラスアルファの課題、と
いう形で達成感を得つつ取り組めれば、もう少し継続できたのかなと思いました。 

・休校中、自宅で一人で学習を進めるには、とても精神力が必要だったようです。毎日うわ言のように「学校に
行きたい、友達に会いたい、部活をやりたい」と言い、精神崩壊寸前でした。学校に通えるようになり、授業
が始まると、先生方の授業をうけられる喜びと友達に会える喜びで、学校に通えることがどのくらい幸せなこ
とか実感しているようです。 

・入学して間もない時期の休校で、他の生徒さんの様子や学習の進み具合もよく分からず、毎日送られてくる多
くの課題は到底こなせず、皆はちゃんと学習を進めているのに、自分だけ遅れているのではないか、自分だけ
理解できていないのではないかと、焦りばかりがつのる状態でした。動画を見ては、分からないと言ってイラ
イラしていました。動画を見て、一人で学習を進めるという方法では、これ以上はとても無理だと感じ、早く
通常授業が始まることを祈るばかりでした。今、学校が再開し、班活も始まり、楽しい！と言って学校に通う
姿にホッとしています。 

・休校中、大きなストレスは無く、兄と上手に過ごしていました。逆に、こんなにゆっくりできることは、なか
なか無いことだったので、一緒にオンライン学習をしたり、話したり遊んだり、運動したりと。兄弟で、ゆっ
たりと、とてもいい時間を過ごせたようで、嬉しく思いました。 

・休校中は、オンラインでの工夫されたカリキュラム、日々の精神的なケアに尽力していただき感謝致します。
また、今の状況で最大限生徒の自主性や創造性を尊重し、他校が開催もままならない中、文化祭にも時間をさ
いていただき、おかげさまで充実した高校生活を送れていると思います。先生方や先輩達の、今の状況で何が
できるか、必ず前進するという姿勢を娘も感じていると思います。 

・残念ながら学校からの宿題量や学習内容、本人の部屋での生活について、アンケートにしっかり答えるだけの
把握は出来ませんでした。 



・個人学習のみの環境ではよほど自己管理ができないと学習習慣を維持するのは難しいと感じました。課題の量
が多めだったのは義務感で追われるので良かったです。メールでよいので質疑応答などのコミュニケーション
が強制されるとありがたいです。 

・今回のオンライン授業がきっかけで興味を持った教科もあるようです。 
・今回のコロナ渦は、今後起こりうる危機に対応する始まりの日だったのではないかと思います。 ウイルスだ
けではなく、色んな危機を乗り越えるべく、ICT等を活用するなどして、今後の教育を大きく変えるときに来
ているのかもしれません。教育の最前線の皆様でご検討いただくのが良いと思っています。 

・私立に比べて対応が遅かったのと子供や家庭任せになりがちな部分に不安がある。 
・自宅での学習は、集中力が継続しない、生活リズムが乱れる、コミュニケーションがない など学校での学び
とは全く別のものだったと思います。動画については大変役に立ちましたが、一方的な配信では限界があると
感じました。 

・受験に向けて、現状を取り巻く環境・コロナ禍では致し方ないですが不安でいっぱいで、子供も精神的に何度
も押し潰されそうになっています。 

・塾等に通っていないので、学習面については、自分自身で計画通りに規則正しく進めていく…という事が出来
ていないように見受けられました。 

・初めてのことで、しかも入学してすぐの休校でしたので、子供は不安だったようです。特に友人関係を構築す
る間もなかったので、学校が始まってからもいまだにクラスに馴染んでいないようです。男の子ですので、友
達があまりいなくてもそんなに気にしてはいないようですが(それより勉強についていく方が大変なようで
す)もっと周りのクラスメイトの皆さんと打ち解けられたら、さらに充実した学校生活が送れるのではないか
と思います。家族も本人から学校での話を聞き出してアドバイスすることもあります。肩の力を抜いて、自分
らしさを出せればいいなと思っています。 

・親が疑問に感じた事や、要望等をメールできる窓口等あればよかったかな、と思いました。初めての経験です
し、戸惑うことも多くて、情報が少なくて不安に感じることもありました。学校が対応できる、できないに関
わらず、双方でアイデアを出し合って休校期間をうまく乗り切れるような、協力体制を作れればいいのに、と
感じます。ただ、高校生はさすが、自分で進められるので大きく困ることはありませんでした。ありがとうご
ざいました。 

・先生の配信した学習動画を試験前にも何回か見て学習していました。教科によっては何回か授業が受けられる
ことになるので、理解も深まり、勉強がしやすかったようでした。休校でないときも、何かそういう学習動画
もあればいいなぁと思いました。アメリカや台湾研修、駅伝、クラスマッチなどがなくなり、大変な勉強もそ
ういうことを励みに頑張っていたので、仕方ないと頭では理解しつつも、かなり心折れていました。学校単位
で行っていたイベントを学年別にするとか、何かしら工夫して縮小し、子供たちに楽しいことがあると、少し
でもガス抜きが出来るかなと思いました。 

・先生方がとても熱心に授業されているのを拝見し、びっくりしました。校長先生の生徒達へのお気遣いを毎回
拝見し、ほっこりした気分になりました。1年生全員…安心して休講中過ごせたかと思います。ありがとうご
ざいました…1年の担任の先生、特別教科の先生方、班活の紹介など…毎回私も楽しみに拝見しておりました。
特に、先生方の頑張っておられる姿がとても励みになり、とても感動致しました。さすが、長野高校だなぁ、
すばらしい高校だなぁと感じました…その長野高校に子供が通わせて頂く事…大変嬉しく思っております。こ
れからもどうぞよろしくお願い致します。 

・入学してすぐに休校になり、すべてにおいてとても不安だったようです。休校中の学習は履修済みとのことで
すが、できれば確認だけでもしていただけたら嬉しいです。 

・倍速視聴など工夫したものの、長時間に及ぶパソコン画面凝視は疲れ果てておりました。一方先生方のアイデ
ィア満載な授業には時折笑いが生れ、質問には即ご返答いただくなどひと時の安心に感謝しております。 



・入学して間もなく休校となってしまい、親子共々不安がありました。しかし、オンライン等で、学校や先生方
の紹介をしていただいたり、学習も丁寧に進めていただき、ありがたかったです。お陰様で、休校明け、楽し
く登校できています。 

・保護者も在宅勤務となった場合、PCが足りなくなる心配がある。タブレットの貸し出しがあるとありがたい
です。 

・妹の高校はzoomで朝から時間割通りの授業をやっていましたが、長野高校はそういうやり方ではなかったの
で自分のペースで学習できていたのがよかったと思います。 


